

Séjour « Médoc » du 31 mai au 3 juin 2024

Visite du domaine Haut-Marbuzet

Du vendredi 31 mai au lundi 3 juin, 16 adhérents de notre association se sont retrouvés à Bordeaux pour un séjour mémorable dans le Médoc. De l'avis de tous les participants ce fut une belle réussite et le moment le plus marquant aura été l'exceptionnelle invitation de Monsieur Henri Duboscq.

La grande satisfaction des participants nous encourage à poursuivre l'organisation de visites et de voyages.

Discours de Monsieur Henri Duboscq

(Retranscription d'après un enregistrement vidéo)

Rainer Rilke, philosophe autrichien bien connu, a écrit : « Nous sommes des abeilles universelles qui butinons les miels du visible pour l'entreposer dans la ruche d'or de l'invisible ». Eh bien, dans cette ruche d'or de l'invisible j'ai rencontré le prince de Talleyrand, avec lequel j'ai eu, en 50 ans, bien des échanges qui se sont caractérisés par des rêves, des lectures, des rencontres, André Beau, des conférences, des énergies ressenties au château de Valençay, au château de Rochecotte, à l'hôtel Saint-Florentin, à l'hôtel Gallifet, à l'hôtel Matignon, aux châteaux de Chalais et de Chinon, à Cauterets, à La Raillère ou à La Fruitière, puisqu'il résidait à l'hôtel de France, et ces énergies ont fait « émotion ».

Qu'est-ce qu'une émotion ? C'est la réplique d'un rythme avec lequel on se sent en harmonie, que l'on croit découvrir et qu'en fait on avait au fond de soi. S'émouvoir, c'est se reconnaître consciemment ou inconsciemment dans quelqu'un d'autre ou dans quelque chose d'autre. Eh bien, je vous l'ai dit, je me suis reconnu, beaucoup, dans le prince de Talleyrand, pas dans ses qualités, mais je me suis tellement reconnu dans sa multitude de défauts.

Emotion, je vous l'ai dit, François Mauriac, notre François Mauriac, prétend que tout être a deux familles dans sa vie : une famille selon le sang, une famille selon l'esprit. Eh bien, mon père selon le sang est Hervé Duboscq, l'homme qui a initié Haut-Marbuzet, et le prince de Talleyrand, contre l'âme duquel je me suis si souvent appuyé, les deux héros. Un héros est un personnage qui vous aide à transformer les difficultés de l'enfance en une lancinante envie de revanche. Eh bien, quand on a pour compagnon le baroudeur qu'était mon père et le prince de Talleyrand, les revanches sont faciles.

Environ 1500 personnes viennent visiter Haut-Marbuzet par an, ce qui en 30 ans a fait 45000 personnes. Ils viennent découvrir un terroir, un vin, un vigneron. Ils sont tout surpris de découvrir dans le chai le portrait de Talleyrand. Les quelques-uns qui le connaissent m'assènent la sempiternelle phrase : « Ah oui, la merde dans le bas de soie » ! A quoi je réponds systématiquement : oui, mais Napoléon, l'homme qui a dit ça, a également dit au terme des Cent jours : « Ah si Talleyrand était là tout serait encore possible. Il a été le plus capable de mes ministres, d'ailleurs mon génie étonné fut souvent surpris par le sien ». Voyez, on était loin de la merde dans le bas de soie, au point qu'à ces gens, qui ne comprennent pas forcément pourquoi Talleyrand était là, j'ai écrit un poème que je vais vous livrer.

Haut-Marbuzet est planté au flanc blanc du coteau.
C'est un magnifique château
Qui reçut jadis un baiser de l'histoire,
Quand, par Duboscq, le prince de Talleyrand en a lancé la gloire.
Celui qui fût dès lors, un des hôtes de ce lieu,
L'habile diplomate, le ministre prestigieux,
Enrichit ces murs de son passé glorieux.
Et si depuis longtemps ses paupières sont closes,
Son portrait dans les bureaux, le salon, le chai, la prose,
Tout porte encore ici l'écho discret des traités sibyllins, des mots si beaux à dire,
Qu'il n'est que de goûter le grand vin qui inspire
Pour retrouver ce qui fit son charme d'antan,
La grandeur de l'esprit et la douceur de vivre.

Parce que vous savez, et j'en termine, si dans un verre de vin il n'y a que du vin, c'est très insatisfaisant. C'est du vin...et alors ? Dès lors qu'au-dessus d'un verre de vin on remplit le vide des émotions, du ressenti, peut-être des frissons, on se rend compte que dans un verre de vin il y a cette grâce d'essence divine, la vie, pas n'importe quelle vie, la vie de nos instants.

Ainsi dès lors qu'un verre de vin contient de la vie, ça n'est plus du vin, c'est de la matière en marche vers l'esprit. Eh bien, dans cette matière en marche vers l'esprit, à Haut-Marbuzet, il y a le prince de Talleyrand qui, lui, aurait dit en parlant du vin : dans un verre de Haut-Marbuzet on y trouve ce que la conscience peut comprendre, ce que l'imagination peut embellir et ce que le génie peut atteindre. Merci.

Henri Duboscq, Château Haut-Marbuzet, Saint-Estèphe, le 2 juin 2024.





**DÉJEUNER POUR LES AMIS DU PRINCE DE TALLEYRAND
02 JUIN 2024**

VINS

CHAMPAGNE HENRI DUBOSCQ
GRAND CRU – AVIZE 2017
200^{ème} anniversaire du Passage à Bordeaux

CHATEAU HAUT-MARBUZET 2004 EN MAGNUM
250^{ème} anniversaire de la naissance du Prince

CHATEAU HAUT BRION 2010
195^{ème} anniversaire du congrès de Vienne

CHATEAU HAUT-MARBUZET CUVÉE DU PRINCE
ASSEMBLAGE 2015 – 2016 – 2017

MADÈRE MALMSEY
15 ANS D'ÂGE EN BARRIQUES

MENU

TOASTS CAVIAR-SAUMON

FOIE D'OIE DU PÉRIGORD

BROUILLADE DE TRUFFES DU PÉRIGORD

FROMAGES : VALENÇAY-BRIE

DIPLOMATE – DÉSSERT CRÉÉ PAR
ANTONIN CARÈME A VIENNE

